

# 会報 大ヶ谷戸こだなか

発行責任者 大ヶ谷戸小田中町会長 志村 勝  
 編集 町会広報部  
 印刷 街中溝グラフィック  
 044(333)2787

## 新年をむかえて



町会長 志村 勝

町会の皆様、新年明けましておめでとうございます。二〇〇四年、本年が皆様にとってご健康で充実した素晴らしい年になりますよう、心よりお祈り申し上げます。また、旧年中は町会の諸行事にご協力を頂き、厚く御礼申し上げます。

昨年は、大ヶ谷戸小学校において初めての盆踊りの開催となりました。向町町内の皆様とご一緒に大成功、無事故で行うことができました。地域の皆様にもたくさん参加していただき喜んでいただけました。役員の皆様のご協力のたまものと心より御礼申し上げます。本年は、大ヶ谷戸地域全体の催しとして取り組みをしたいと思っております。ご理解とご協力をお願い申し上げます。

次に、町会主催の防災訓練を市立豊学校で開催することができました。婦人部の皆様にご配慮を戴き多くの方々に参加していただきました。当日は中原消防署小田中出張所、大戸消防団のご協力も頂きました。特に、起震車に乗車しての地震体験は圧巻でした。さて、年末に市主催の防災ネットワークの会合があり、小田中町会・向町会・東町会の避難場所市立豊学校が指定される事についての協議が行われました。四月頃には決定の運びとなる予定ですので併せてご報告させていただきます。

また、又女寺交差点から宮内・西下橋までの都市計画道路の整備もいよいよ完成の運びとなります。二ヶ領用水の上部に橋が架かり、道路の使用開始(使用可)については安全対策のため、すべての工事が終わるまで慎重に執行する事となっています。

終わりに本年も皆様と一緒に安全・安心の町づくりをめざしてまいります。思いまですの尚一層のご支援とご協力をお願い申し上げます。

## 婦人部活動に頑張っています!

一部 婦人部役員 斉藤 公子

私は、今年四月に婦人部の役員になりました。町会の行事はたくさんあります。総会を始め、盆踊り、お祭りなどです。その都度接待を婦人部が行います。お料理の買い物、お料理作り、また盛りつけなど大へんですが、婦人部長さん始め、各部の役員さんが親切にして下さるので、お料理教室にいらしては、今年四月に婦人部のために役立つ多くの事に励んでいます。また、みんなと協力し合って楽しい活動です。

## すみれ会の活動

会長 黒沼 久子

すみれ会では市区老連のスポーツ大会をはじめ当初計画したすべての活動を楽しく実施しています。

とくに十一月の親睦旅行はすみれ会の活動として思い出に残る有意義なものでした。〇早朝より町会長さんのお見送りをいただき信州温田温泉での一泊旅行です。

〇珍しく大勢の男性の参加を得、車中でも旅館でも楽しい話は尽きることがなく、元気を取り戻すことが出来ました。

〇参加者の感想ひとこと——  
 ・同年代の人達との旅でお互いにいいわあ、和気あいあいと楽しかった。幹事の方の心遣いもよかったです。(片桐 祐)

るような雰囲気でも教わることで多く勉強になりました。その外にもスポーツ大会に参加しました。種目はグラウンドゴルフで競い合いました。始めのうちは、玉を打つ方向が定まらずに大変でしたが、後半は町会のみなさんと諦め忘れて熱狂してしまいました。

まだ一つ婦人部の仕事が残っています。年末防火防犯巡回をしていただく方に暖かい食べ物を作ってさし上げることを。

このように婦人部は町会のために役立つ多くの事に励んでいます。また、みんなと協力し合って楽しい活動です。

## 大ヶ谷戸 小田中町会の活動さまざま!

### 町会活動への協力

●盆踊り大会に協力 ● 会長 渡辺 信夫  
 子供会では毎年盆踊り大会に模擬店の出店で協力しております。今年は向町との合同実施となり、予想以上の来場者で賑わい、模擬店もおかげさまで大盛況、盆踊りに花を添えました。

●九月には祭礼が行なわれ、子供の神輿・子供の山車の巡業に参加いたしました。

### 夏季行事の実施

夏休みには、七月に早朝のラジオ体操の実施、大ヶ谷戸小学校のプール開放に参加いたしました。

早期ラジオ体操には子供達の参加があまり多くありませんでした。「夏休み規則正しい生活は朝の早起きで。」

来年はご父母のご協力です...



馴れない手つきです...

東京新聞神奈川の県大会出場 小田中野球部

中原大会夏季リーグ戦で第三位に入賞した結果、東京新聞神奈川県学童軟式野球選手権に出場することになりました。

地区予選を勝ち抜いた54チームが、八月九日横浜スタジアムに集合し開会式が行われました。我が野球部も堂々の入場行進をし、六日間の熱戦が展開されました。成績は日頃の練習の成果を発揮しましたが、残念ながら二回戦で敗退しました。監督・コーチの指導のもと来年も出場することに期待します。(盆踊り大会の会場においての募金に協力いただいた方々有難うございました。)



横浜スタジアムにて

### 恒例の餅つき大会開催

第三十回餅つき大会を十二月七日町会に館内に於いて実施いたしました。

当日は晴天に恵まれ、町会長はじめ多くの来賓の方々、及び子供達の参加で賑やかな一時を過ごすことが出来ました。

(子供達の参加は近年にない一六〇余名でした。)

### スポーツ大会 (ソフトボール・グラウンドゴルフ)

☆11月23日(日)  
 ☆大ヶ谷戸小学校にて  
 ☆ソフトボールの部は第3部が優勝  
 ☆肌寒い一日でしたがスポーツを通して親睦をはかりました。

### 赤い羽根協同募金の実施

☆274,847円

☆町会会員みなさまの真心と善意によりまして「赤い羽根協同募金」も無事終了しました。温かい御理解に感謝し、厚くお礼申し上げます。(社会福祉法人)

### 年末防火防犯巡回の実施

☆12月27日(土)~12月30日(火)  
 町会会員新名簿作成

### その他の町会行事

#### 大ヶ谷戸小田中町会・向町町内会 合同納涼盆踊り大会

☆7月26日(土)・27日(日) ☆大ヶ谷戸小学校にて  
 ☆今回、はじめて合同の開催でしたが、多くの方々に参加下さり無事終了しました。

#### お祭り

☆9月13日(土)、14日(日)  
 ☆楽しいとともに体力の限界に挑戦しました。汗を流しての親睦となりました。

#### 第5回小田中町会 ゴルフ大会の実施

☆9月24日(水)  
 ☆十里木カントリークラブにて

#### 防災訓練

☆9月28日(日)  
 ☆市立豊学校にて  
 ☆三角巾の正しい使い方・水布による家庭のてんぷらあぶらの消火  
 ☆消火器の正しい使い方  
 ☆起震車による関東大震災、十勝沖地震など実際のゆれを体験。

☆バケツリレーによる消火訓練 (中原消防署・中原消防団大戸分団大ヶ谷戸班の協力により実施しました。)



(大勢参加された男性)

すみれ会は楽しい会です。一人でも多くの方のご参加を得て、さらに充実したすみれ会にしたいです。

長年

役所に勤められた方々に聞く

高齢化社会、それに環境問題は、わたしたちにとって大きな課題です。そこで市の行政で活躍された森田正さんと斎藤秀男さんよりお話を聞くことにしました。



みんなの協力できれいな町に！
元川崎市宮前生活環境事務所
所長 森田 正

町の環境を良くするためには、ごみ問題があります。ごみの問題については、ごみの減量化、資源化が必要で...

そこで、行政・事業者と一体となってごみの発生を抑制し、いかに環境を守っていくか、私達地域住民も廃棄物問題に積極的に参加していくことが必要であります。

川崎市においては、現在、毎日収集(週一回資源物等)を実施しておりますが、住民にはいつでもごみを収集してくれるというところで、常にごみ置き場にはごみが出されて...

ごみ置き場に出せばあとは収集関係者に任せれば、よいという考えの方がいます。最近では、他都市と比較して川崎の町はいつもごみが、出ている町の中が汚れている印象を与えています。

隣接の横浜、東京については、隔日収集を実施しておりごみの収集日以外にごみがなく、きれいな町になっていると聞

各部の紹介 そのIII

町会四部の巻 今と昔 小林 幸悦

わたしたち四部は、今ではマンションや住宅が立ち並んでいます。最近までは野菜畑の多い所でした。

ただ、中原駅が今より手前(本屋さん・靴屋さん)のすぐ近くにあって、駅前を南口商店街として、大戸小学校の正門前まで賑ったもので

中でも当時大戸寿司は有名で、富士通の社員の方、学校の先生方、役所の方々が大勢出入りして繁盛しました。

役所生活を振り返って思うこと



元、川崎市立老人ホーム施設長 斎藤 秀男

私は川崎に生まれ、育ち、縁あって川崎市役所に奉職すること三八年「福祉一筋」の仕事に就いてまいりました。

生活保護を初め、身体障害者福祉を行ってまいりました。保護世帯にしても障害世帯にしても、昨今では行政による物理的支援は行き届いてい

長年、老人福祉行政に携わってまいりましたが、行政としても時代と共にいろいろと変化が生じて来ています。行政としては、時代に即応した施策を行って来ましたが行政の物理的な支援活動には自ずと限界があります。

つとになっています。また、現在大戸小学校の改築も進められていますので完成しますと、四部の町は様変わりすることでしょう。

その高麗菓子なども売られていました。それが、南武線が高架されることによって、中原駅はるか中原街道寄りへ移動してしま

現在大戸小学校の道路をはさんで建つ、富士通のドミトリ(コミュニティセンター)は当時の明和寮でした。

その際には若い社員の方が大勢出入りして町を活気づけたものです。

現在このドミトリは部内唯一のユニークな建物のひとつです。

「入所しているご老人、また入所して来られるご老人は自分の意志で入所して来る人は殆どありません。

何らかの事情で、止むなく入所せざるを得ず。入所して来るといふことです。

だれでもが、老後は「家族愛の中で、安心して過ごしたい」と願っておられるのではないのでしょうか。

そうした老人の願いを是非実現させたいものです。現在では、行政は老人福祉施設を増設し、その運営は民間に託しているところが多い

のが実情ですが、これからは、若干の軌道を修正して、行政としても在宅支援をより一層充実し、手厚い家族援助・家庭介護がなされるよう期待しております。

そしてお年寄りが長く生きていてよかったです実感出来る町・川崎市であってほしいと思います。

子供の育児支援!

子育てサロン 中原 JA セレサ 3F
実施日: 毎月第4火曜日
時間: 午前10時~11時30分
場所: 中原駅前JAセレサ3F
対象: 0歳のお子様がいいらっしゃる方
参加費: 無料

町会会館をご利用ください

Table with columns: 時間, 種類, A室, B室, AB一括利用, カラオケ使用料. Rows: 午前(イ), 午後(ロ), 夜間(ハ), 1日(ニ).

(利用手続き) 会館を利用する時は、会館管理者に利用日の1ヶ月前から、前日迄に所定の利用申込書に料金を添えて提出し、許可を得ること。

編集後記

○会報「大ヶ谷戸こだなか」第九号新年号が刊行されました。この回は、会長の新年の抱負、各部の活動のようすの外に、今日の課題の高齢化社会とごみ問題をとりあげました。